

 Concejo Municipal de Yumbo	<b>ACTA DE SESIÓN PLENARIA</b> <b>FO-GP-02</b>	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 1 de 5

TRD: 100-02

ACTA No. 062  
SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del cinco (05) de junio de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2018. La Presidencia del Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 061 del 04 de junio de 2018
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 061 del 04 de junio del 2018. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, si hay sobre la mesa. Proponente Concejales firmantes, asunto: cambio de horario sesión plenaria ordinaria miércoles 6 de junio de 2018 a las 07:00 am. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, si hay ciudadanos inscritos.

**Tiene la palabra la señora Claudia Mena** con el tema discapacidad manifestando: son el ente político más bello que tiene el municipio de Yumbo, Dios bendiga al alcalde que nos hace la fiesta de discapacidad, si no fuera por la política no existiría los establecimientos deportivos.

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 2 de 5

TRD: 100-02

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice:** les quiero leer algo, de una persona que por el hecho de que en el pasado se le hizo control político por la cuestión de la fiesta que hizo en Lolas y muchas otras cosas que hizo cuando estaba en IMDERTY, y que prácticamente se ha dedicado a, parece que en Yumbo me hubiera convertido en el novio de él, es el señor Jorge vivas, no pierde oportunidad para tratar de brillar a costa mía, él dice así, el villano salió a correr cuando lo teníamos cercado para cerrarle su compraventa de votos, Petro presidente dice, nunca, creo que el único Concejal que no compra un voto aquí es Villa, pero en todas las elecciones les da por decir que yo compro votos, ahí mantiene la policía, la verdad yo sí le quiero decir al señor Jorge Vivas que si él pide antecedentes de Villa no va a encontrar, porque yo nunca en mi vida he colocado bombas, he sido sindicado de matar policías, o de matar a cualquier ciudadano, nunca he sido sindicado de ser terrorista, nunca he estado tras las rejas de una cárcel, yo jamás, vive mortificado por Villa y yo nunca le contesto, hoy que me muestra el Concejal Alex Bejarano esto, yo se lo leo para que se den cuenta, entre más me ataque más famoso me hace, lo que si le digo es, que no pueden negar que el señor Petro en una época fue bandido, fue terrorista, fue guerrillero, y dime con quién andas y te diré quién eres, la izquierda tiene personajes como ese señor que acabo de mencionar, quieren obligarlo a uno a que uno piense como ellos, no señor, usted está equivocado, tiene tan poca credibilidad que se lanzó al Concejo y creo que a duras penas sacó 100 votos, no sacó más, entonces yo si le digo siga por sus redes sociales tratando de ensuciar el nombre de Villa porque lo único que hace es engrandecer mi imagen, porque ya el pueblo yumbeño lo conoce a usted, que sabe quién es usted, inclusive muchos docentes que lo detestan, no quieren saber nada de usted, ahora cercado y de que salí a correr, porque no me hace correr usted señor Jorge Vivas, lo que menos tengo yo es que correr porque si yo en mi vida hubiera sido atleta y supiera correr me hubiera dedicado al atletismo, porque voy a correr, que les dolió que en la primera vuelta de la presidencia yo saqué dos comunicados diciendo lo que era el personaje que en una época se llamó el comandante Aureliano, digamos que ha hecho la izquierda por este municipio Rosemberg Pabón vino, gobernó y dejó la alcaldía tirada, y me siento orgulloso de haber sido uno de los gestores para sacar a Ferney Lozano de la administración en la cual usted navegaba como pez en el agua, y yo me ponía a escuchar el discurso que dio el señor Petro en la plaza rodeado de un poco de corruptos que estaban ahí y de bandidos porque había un poco de gente de la FARC también, usted no puede aseverar algo que no es cierto señor Jorge Vivas, que lo tenían cercado, sabe que me produce usted, lástima, lastima me produce tristeza, me produce lástima, ustedes se envejeció y no aprendió a vivir, aprendió a engañar a la gente sí, porque eso es lo único que usted sabe hacer, conoce absolutamente para nada lo menciono pero ustedes se ha dedicado, no tiene sino a Villa como trompo Quiñador, yo que si le pido, sígalo haciendo, no tiene nada más que hacer, como usted jamás va a descollar en ninguna parte, nunca, porque su talante no le da para eso, mire recuerdan cuando estuvimos con el sí y el no, allá en la emisora lo volví ropa de trabajo, recuerda que ganamos con el no a nivel nacional y usted era del defensor del no, yo conozco gente de izquierda, está el caso por ejemplo de Adolfo Guevara, la voy bien con él y no tengo ningún problema y mucha gente del Polo, gente del Polo Democrático que es gente decente, pero es que uno no puede tampoco pedirle perlas al olmo y uno tampoco puede evitar que en la sociedad haya parásitos, porque eso es lo único que son muchos personajes, parásitos de la sociedad, que tratan de brillar a costa de la honra de otras personas, salir a decir sandeces, porque eso es lo único que usted hace señor Jorge Vivas, muéstreme que a mí me hayan señalado de quitarle la vida a alguien, muéstreme que a mí me hayan señalado de robarme un peso de la administración, lo que pasa es que yo he sido juicioso en donde he trabajado, yo sé que el odio suyo no viene de ahora, eso viene desde la época, se acuerda señor Jorge Vivas cuando usted era bien pana del guerrillero Fidel Castro Murillo, a quien derrote con una tutela que hizo jurisprudencia en la corte constitucional por el derecho a la educación que se crucificaron aquí y generaron muertes en esa época y que yo con una tutela los derrote, desde esa época viene el odio contra Villa, si la verdad usted cree, ahí está la fiscalía, ahí están los entes de control, denuncie, pero no se ponga a través de la redes sociales a calumniar, decir lo que no es, claro que si eso lo hace feliz, sígalo haciendo, porque yo no le puedo quitar el derecho a alguien que sea feliz así sea calumniando a los demás, muéstreme algo que usted haya hecho por este pueblo, nada, absolutamente nada, lo único que hace es sembrar la cizaña, y te lo digo hoy, Duque Presidente y por fortuna los

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 5

TRD: 100-02

demócratas vamos a lograr que los bandidos disfrazados de demócratas hoy en día no se tomen el poder, porque la izquierda lo único que le ha hecho es daño no solamente a la República de Colombia sino en muchos países del mundo y si no miremos cómo está Cuba, eso es lo que queremos para Colombia, vemos cómo está Nicaragua vemos como están Venezuela, miremos donde está Lula da Silva, miremos lo que está pasando en Bolivia, miremos lo que está pasando en las investigaciones contra la señora Bachelet que también era de izquierda, miremos cómo dejó la Kirchner Argentina, miremos el caso de una guerrillera de la plata que le dieron al señor Correa en el Ecuador para financiar su campaña, eso es lo que ha hecho la izquierda, el daño tan grande que le hizo a este municipio desde la época del colegio mayor, de los colegios engañando la juventud metiendo cuentos que no son y entonces te has dedicado única y exclusivamente a atacar a Villa, si porque yo les contesto, lo único, lo que yo tengo como persona es que con todo respeto Concejales, yo respeto a quien me respeta, pero aquí no me respeta, el que trata a toda hora momento de agredir y de atacarme como este señor Jorge Vivas, que no va a ir a ninguna parte, le dieron la oportunidad ser gerente de IMDERTY y la embarro y por eso lo sacaron, yo no le dije a la Contraloría que le hicieran tantos hallazgos como le hicieron allá, más bien trate de demostrar que todo lo que dijo el contralor en su momento eso es mentiras, pero no se ensaña con una persona que ni siquiera lo menciono para nada, lo mencione hoy por eso, y yo sé que usted va a seguir atacando y hablando m, porque eso es lo único que usted sabe hacer, yo jamás, si yo hubiera querido ser bandido lo había hecho y me había declarado bandido, pero no me camuflaba dentro de la sociedad a sabiendas de que soy un bandido y así hay mucha gente que está camuflada dentro de la sociedad dándose las de politiqueros, dándose las de socialistas y son unos bandidos camuflados, porque eso es lo que son, pero espero que su conciencia no le pese y mire hacia el pasado que le debe usted a la sociedad y a muchas familias de nuestro municipio por el daño tan grande que les hizo en su momento, de modo que si usted tiene algo contra mí ahí está la fiscalía y la Contraloría, está la Procuraduría, pero deje de ser mentecato, deje de ser tan pobre de mente, usted parece que no tuviera cuatro dedos de frente, yo lo único que le pido es que si eso lo hace feliz sígallo haciendo pero hay un dicho que dice que tanto va el cántaro al agua hasta que al fin se rompe, ya dejando las enfermedades de la democracia a un lado, quiero decirles que hoy a nivel mundial se celebra el día del medio ambiente, porque traigo a colación el día del medio ambiente porque tenemos que resaltarlos todos, pero vemos lo que está pasando a nivel mundial, no se corrige a tiempo lo que se presenta con la invasión de las márgenes de los ríos, eso es lo que está perjudicando en gran escala a mucha población, no crea que lo de la represa de hidroituango va a ser único, se van a seguir presentando problemas por la ola invernal, gracias a Dios en Yumbo no hemos tenido una crecida del río Yumbo o problemas de deslizamiento en la zona de ladera, hoy que es el día universal del medio ambiente debemos de tomar conciencia si en verdad estamos haciendo lo debido para corregir los errores que venimos cometiendo en contra del medio ambiente.

**Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice:** la comunidad del centro y de las veredas solicita se le informe por medio de la Secretaría Bienestar Social cuál ha sido el por qué no está llegando los alimentos para el adulto mayor y en las veredas los mercados, al igual solicitarle a la Secretaria de Bienestar Social por qué no se ha solicitado al Ministerio de trabajo más cobertura para el subsidio de adulto mayor, no sé si nosotros como Concejales podemos ayudar para que más adultos mayores tengan cobertura en nuestro municipio, me comentaban en bienestar social que desde el 2012 desde que estaba encargado como coordinador el Concejal Giovanny Escobar desde ahí no se ha dado más cobertura para nuestro municipio, es importante que solicitemos, y de pronto Giovanny y Adolfo que manejan bien ese tema podamos lograr que nos tengan nuevamente en cuenta, por otro lado solicitarle a la Secretaria General Catalina Zambrano que podemos hacer para que Luces del Valle nos tenga en cuenta para las luminarias por la autopista desde el tramo de Cencar hasta las Américas, este tramo es bastante oscuro para transitar en la noche, otro tema importante es que han habido varias quejas con la foto multas por qué la señalización no es la más adecuada, para que también se tenga en cuenta con la secretaria de transito la señalización que es bien importante.

**El presidente dice:** señora secretaria tomar atenta nota a las peticiones de la Concejal Romelia González.

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 5	

TRD: 100-02

**Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice:** quiero iniciar por tocar tres temas el primer tema es con relación a una resolución de este año el 19 de abril en donde el ministerio de agricultura realiza la distribución de recursos para el programa de vivienda interés social y prioritario rural para la vigencia 2018, esta establece que se destinó aproximadamente 203 mil millones de pesos, al Departamento del Valle del Cauca le asignaron 3400 millones de los cuales el Departamento del Valle del Cauca se los giro a diferentes municipios pero infortunadamente el municipio Yumbo no está ahí, la pregunta es qué está haciendo IMVIYUMBO, sería bueno que IMVIYUMBO nos informara a nosotros cuáles son las razones de carácter administrativo o técnico para que el municipio de Yumbo no estuviera incluido en esta distribución, el segundo tema es con relación a la seguridad, una oyente llamó a la emisora y decía miren nuestros hijos están siendo atacados por la galería, que está sucediendo, porque las diferente autoridades de policía y militares no hacen presencia especialmente en la zona de mayor flujo de personas, por lo tanto es menester de parte de esta corporación solicitarle a Paz y Convivencia para que ordene el señor alcalde municipal como representante y jefe máximo de la policía para que lleve a cabo las diferentes actuaciones con respecto a esta denuncia que hacen los padres de familia, el tercer punto se me fue Villa y es con relación y quiero agradecerle al señor Villa que hable de la izquierda y la derecha porque él no tiene unos conceptos claros, una cosa es la extrema izquierda y otra cosa la izquierda, también hay derecha y extrema derecha, Concejal Villa una cosa es que la extrema izquierda tiene como modelo de Estado el comunismo y el socialismo, y eso que guerrilla abandera eso, las FARC, el M19 entregó sus armas en el año de 1988, una de las diferentes propuestas para entregar las armas de este grupo guerrillero es precisamente una constituyentes y es así que usted recuerda Concejales y amigos que quienes firmaron nuestra constitución que todos los días nosotros aquí le prometemos a Dios como al Estado y al pueblo cumplir fielmente pues resulta que ahí hay muchos principios de esta guerrilla, porque quien firmó esa constitución en representación del partido liberal fue Serpa Uribe, partido conservador Álvaro Gómez y por parte del M19 el señor Navarro Wolf, esa constitución establece de alguna manera principios de la izquierda que nosotros aquí obedecemos, cuáles principios la redistribución de la riqueza en el sentido de que el Estado tiene como función fundamental prestar servicio y prestar bienes, salud, recreación de educación cultura etc, entonces yo quiero dejar en claro, porque aquí siempre dice que el señor Gustavo Petro fue un matón, una persona que quiere que esto sea Venezuela que esto sea castrochavista, eso se llama la política del miedo, de generar miedo en la gente para que no voten por él, se levantan un sin número de comentarios que no dan lugar, lo digo porque estoy con Gustavo Petro y me han gustado sus diferentes propuestas, por último y que es el día del medio ambiente no podemos quedarnos callados, que ha hecho la administración en esta materia, actuaciones muy buenas pero actuaciones que aquí hay que debatir y exigir que se recomponga, cuáles actuaciones, que ese es el único municipio a nivel departamental que en el sistema de áreas protegidas le está diciendo al Departamento que se debe comportar de esa manera, aquí tenemos más de 1 millón de hectáreas protegidas, la administración debe identificar las zonas de influencia y ofrecer compra de las mismas o si no llevar a cabo la expropiación por vía administrativa, por otro lado en el tema de aguas residuales y es un poco amargo porque aquí se aprobó el leasing financiero para la construcción de la PTAR industrial, esperemos a ver que el señor alcalde como directivo de la CVC esos dineros los saquen por allá y el municipio de Yumbo va a gozar de esta PTAR industrial, más aun cuando sabemos que las administraciones solamente han llevado a cabo el 25% del plan de saneamiento de la zona industrial, si no avanzamos vamos a estar a portas de sanciones millonarias, en ese sentido señor Presidente considero que la municipalidad tiene que emitir un acto administrativo celebrando este día y diciendo a la comunidad que ha hecho en materia medio ambiente.

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice:** yo quiero que se ponga la mano en el corazón Adolfo Guevara y diga si usted en los 22 años que lleva como Concejal es el hombre que Diógenes buscaba para una lámpara, no diga mentiras, porque eso le queda mal, usted lleva 22 años aquí navegando en las mismas aguas de todos los que han pasado por este Concejo en diferentes administraciones, no nos vengamos a dar de puritanos cuando sabemos que no es así, yo nunca he dicho que soy un ángel, pero cuando usted dice que el M19 no fue terrorista o dígame como se llama cuando volaron al teniente Achuri en pedazos aquí encima de un techo, como se llama cuando murió la niña

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal De Yumbo

# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:

2

Fecha:

01-06-2017

Página 5 de 5

TRD: 100-02

en el Colegio Mayor con una granada, como se llama toda la gente que mataron en la toma aquí, eso que es, es terrorismo, decir que el estado históricamente no ha hecho nada, pues le cuento una cosa, malo o bien la democracia ha hecho algo para engrandecer la infraestructura vial y la economía del país de la cual se ha beneficiado usted y todos los comunistas que viven denigrando de la democracia porque creen que son los únicos que tienen derecho, yo no he dicho que todos, he dicho el señor Jorge Robledo es un señor, hace los debates con altura, nunca lo ve peleando por puestos, el señor Petro cuantas cosas prometió en Bogotá y no cumplió, tanto así que perdió las elecciones allá con el señor Fajardo,

**Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia:** solicitar a la secretaria general que nos informe infraestructura y planeación que esta pasando con la vía Yumbo la Cumbre, que permisos se están otorgando para unas construcciones que están al frente de la cañada subiendo por esta vía, hay personas que han construido sus viviendas pero han roto la calle, y dejado los huecos ahí. Por otro lado creo que en estos debates debemos centrarnos en lo que nos corresponde como municipio, en estos momentos el micro tráfico se está llevando muchos de nuestros jóvenes, la delincuencia, vemos la situación que se presenta a las afueras de los colegios, es bueno que aquí se tenga un plan más ambicioso y preciso, un proyecto que permita y que concluya tanto el IMETY, la Secretaría de Educación, el IMDERTY, el IMCY, Desarrollo Económico, Bienestar Familiar un proyecto completamente social que vaya dirigido a buscarle oportunidades a los jóvenes de nuestros barrios, porque no podemos seguir nosotros viendo morir a nuestros jóvenes. Voy a solicitar señora secretaria que tipo de plan de desarrollo, económico y bienestar social, Secretaría de Educación, IMDERTY, IMCY, IMETY tienen programado para ver como se apoya y contribuye para mejorar la calidad de vida de los jóvenes en nuestro propio, que tipo de plan hay para atacar la violencia en los barrios.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar:** señora secretaria para pedir una información, en días pasados me contaron de que está próximo a reabrirse la escombrera municipal ubicada en el barrio San Jorge, con esta noticia se me vienen a la mente varias preocupaciones en lo que tiene que ver con el tema ambiental, la inquietud nace de los vehículos que van a llevar los escombros a este sitio de disposición, la única vía que se encuentra para llegar allá pasa por la institución educativa Gabriel García Márquez sede San Jorge, entonces la información debe venir de dos tipos, uno que por favor se informe si es cierto la apertura nuevamente de esta escombrera y si existe algún tipo de plan de contingencia o plan de movilidad en lo que tiene que ver con los vehículos que van a transportar, por otro lado acogiendo la propuesta que hacia la Concejal Romelia con respecto al tema de los subsidios del programa Colombia Mayor el gobierno nacional yo si quisiera que nos informara el programa de adulto mayor como ha sido el incremento y cobertura en los últimos años, así sea realizado algún tipo de gestión para que esos cupos que teníamos nosotros por el orden de 2500 abuelos si se ha incrementado, si se ha realizado algún tipo de gestión.

**El vicepresidente dice:** señora secretaria dar trámite la solicitud del Concejal Giovanni Escobar.

**Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice:** no quería dejar pasar el tema del medio ambiente, se ha trabajado en la parte de arriba. La Umata y otras entidades han ido culturizando al campesino, es una cultura que se tiene que adquirir, Concejal Adolfo el tema que se hablaba anteriormente de la contaminación se media por micropartículas hoy se mide por otras actividades y ha mejorado mucho en el tema del ambiente que era desde Goodyear hasta Sidelpa. Pero todavía se encuentran por ejemplo hablaba con alguien de la CVC pero se encuentra plomo en el aire, las administraciones esta y la anterior también han hecho mucho por este municipio.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:15 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 06 de junio del 2018, a partir de las 07:00 horas.

**OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ**  
Presidente

**GULLERMINA BECERRA CAICÉDO**  
Secretaria General

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co